



**Universidad Nacional Autónoma de México
Facultad de Ciencias Políticas y Sociales
Centro de Estudios Latinoamericanos**

CariCen. Revista de Análisis y Debate sobre el Caribe y Centroamérica invita a especialistas en estudios sobre el Caribe y Centroamérica a enviar propuestas de artículos para ser publicados en el número 44 (septiembre-diciembre de 2025). Los artículos deberán inscribirse en las temáticas indicadas, seguir puntualmente lo establecido en el apartado “Normas editoriales para colaboradores”, y enviarlos al correo electrónico: revistacaricen@politicas.unam.mx

Número 44 (septiembre-diciembre de 2025)

CONTEXTO ACTUAL DEL DEPORTE EN EL CARIBE Y CENTROAMÉRICA

En la historia del deporte moderno, el Caribe y Centroamérica han brillado en múltiples disciplinas. En Jamaica han destacado los atletas de velocidad, como Usain Bolt y Shelly-Ann Fraser. En Cuba, beisbolistas y boxeadores, incluso campeones olímpicos como la leyenda de la lucha grecorromana, el cubano Mijaín López, quien se convirtió en París 2024 en el primer atleta de la historia en ganar de forma consecutiva cinco medallas de oro. El caso del béisbol en República Dominicana es sobresaliente, aportando decenas de jugadores para las llamadas Grandes Ligas de Estados Unidos. También hay jugadores de fútbol ticos, panameños y hondureños con importantes carreras en equipos de México, Estados Unidos o Europa, equipos femeniles de voleibol con muchos campeonatos y medallas, entre otros tantos. También ubicamos los Juegos Centroamericanos y del Caribe, los Panamericanos, los del ALBA y otras tantas competencias. Existe el Centro Caribe Sports, organismo deportivo que representa a la región. Sin embargo, en el conjunto de países caribeños y centroamericanos el deporte no es una prioridad de Estado, sino que se ha convertido en una mercancía más dentro del mercado capitalista y su práctica llega en general a reducirse a una iniciativa personal con el respaldo de las marcas. Bajo este escenario, la presente convocatoria invita a especialistas a analizar fortalezas, debilidades, retos y desafíos del deporte en este conjunto de naciones, y con ello generar los elementos necesarios para valorar tan importante aspecto de la vida de las sociedades actuales.

También se recibirán trabajos para las siguientes secciones de la revista:

Geopolítica. Posición del Caribe y Centroamérica frente a la globalización capitalista, participación en esquemas de integración, impacto del turismo en la economía, relaciones

internacionales, participación en organismos multilaterales, cooperación y relaciones Sur-Sur.

Coyuntura. Procesos políticos, elecciones, movimientos sociales, economía, migración, violencia, participación de la sociedad civil y redes activistas.

Historia. Culturas y pueblos anteriores a la invasión europea, colonia, independencia, y procesos políticos, económicos y sociales durante los siglos XIX, XX y XXI.

Cultura. Diversidad y pluriculturalidad regional, construcción de la identidad, racismo, arte, tradiciones, turismo, deporte.

Reseñas. Libros sobre temática caribeña o centroamericana.

FECHA DE PUBLICACIÓN DE CONVOCATORIA: 13 de mayo de 2025

FECHA DE CIERRE PARA RECIBIR COLABORACIONES: 20 de junio de 2025

Normas editoriales para colaboradores en
<https://investigacion.politicas.unam.mx/caricen/index.php/convocatoria/>